
平成２９年６月２８日開催定例美祢市教育委員会会議録  

 

 

開催日時   平成 29 年６月 28 日（水）午後２時から午後３時５分  

開催場所   美祢図書館「視聴覚室」  

 

 

出席委員           岡崎  堅次  教育長  

             前田  耕次  教育長職務代理者  

             秋山  信登  委員  

             金子  明美  委員  

             山本亜由美  委員  

 

                                ５人  

 

出席教育委員会事務局職員   金子   彰  事務局長  

              千々松雅幸   〃  教育総務課長  

              長谷川  裕   〃  学校教育課長               

西村  明久   〃  生涯学習スポーツ推進課長  

井上  辰巳   〃  文化財保護課長  

中島  幹晃   〃  学校教育課主幹  

石川  博之   〃  美東事務所長   

村田  活稔   〃  秋芳事務所長  

野尻   悟   〃  教育総務課長補佐  

                   ９人  

 

開   会  

 

 

岡崎教育長  

午後２時  委員全員の出席を確認し開会を告げ、署名委員に前田委員、山本

委員を指名する。  

 

岡崎教育長  

  前回の会議録の承認について、事前に各委員へ配布された会議録への意見、

質問を求める。  

 

  全員承認  

 



岡崎教育長  

  行事関係について主なものを報告する。  

５月 27 日 (土 )、市内小学校運動会が４校（秋吉・於福・城原・嘉万）であ

った。  

  ５月 30 日 (火 )、美祢市秋芳北部地域統合小学校開校準備協議会が別府公民

館であり、校歌の曲の選定を行った。  

  ６月１日 (木 )、美祢ふるさと人材育成審査会があった。同日、海外語学研修

生選考の面接会があり、定員４名に対し申込は３名であり、３名とも合格した。 

  ６月２日 (金 )、市内高校ＰＲ検討委員会がＭＹＴであった。学校のＰＲ放映

１回目は６月 29 日で、美祢青領高校、成進高校両校の放映がある。  

  ６月３日 (土 )、春開催の最後の運動会である別府小の運動会が行われた。  

  ６月５日 (月 )、美祢市生涯学習推進協議会が開催された。  

  ６月６日 (火 )、県外からの研修視察で、兵庫県猪名川町教育委員会から７名

が視察に来られた。猪名川町は美祢市と同様に銅の採掘関係の歴史があり、美

祢市に長登銅山交流館があるということでそこを中心に、どのように町を活性

化するか参考になればと視察が行われた。  

  ６月８日 (木 )、新メンバーに変わり第１回目の社会教育委員会議が行われた。 

  ６月９日 (金 )、議会本会議が始まった。  

  ６月 10 日 (土 )、山口県立大学・美祢サテライトカレッジの第１回目があり、

初回ということで開講式を開いた。今回のサテライトカレッジでは健康に特化

した講座を行っている。  

  ６月 12 日～ 14 日、議会の一般質問があった。内容としては、「就学援助の

前倒しはできないか」、「教員の働き方改革の美祢市の現状はどうか」、「豊田前

中の統合に向けた通学支援はできないのか」、「公民館に洋式トイレを設置でき

ないか」といったことが挙がった。  

  ６月 15 日 (木 )、山口大学・美祢市パートナーシップ事業運営協議会総会が

あった。山口大学の事務所を秋吉台科学博物館の中に設けたので、そこを山口

大学と美祢市小中学校のハブにして欲しいという話があった。  

  ６月 17 日 (土 )、市民総社会参加活動があった。  

  ６月 23 日 (金 )、秋芳桂花小学校建設現場見学会を実施した。別府小・嘉万

小学校の児童と保護者、統合協議会の委員などの参加があった。  

   

「その他」については、特になし。  

 

以上で報告を終わる。  

 

 

 

 



岡崎教育長 

  議案第１号「平成 29年度美祢市教育委員会事務事業の点検及び評価の実施に

関する方針」について説明を求める。  

 

金子事務局長 

  資料を基に説明する。  

 

岡崎教育長 

特に質疑がないことを確認し、議案第１号は承認される。  

 

岡崎教育長 

報告第１号「美祢市教育支援委員会委員の委嘱」について説明を求める。  

 

長谷川学校教育課長 

  資料を基に美祢市教育支援委員会について説明する。委員会は 20人以内で組

織すると定めている。今回 16名を委嘱したことを報告する。  

 

岡崎教育長 

特に質疑がないことを確認し、報告第１号は承認される。  

 

岡崎教育長 

報告第２号「美祢市社会教育委員の委嘱及び解嘱」について説明を求める。 

 

西村生涯学習スポーツ推進課長  

  美祢市小中学校ＰＴＡ連合会の総会における役員の改正に伴う委嘱、解嘱で

ある。  

 

岡崎教育長 

特に質疑がないことを確認し、報告第２号は承認される。  

 

岡崎教育長 

報告第３号「美祢市生涯学習のまちづくり推進協議会委員の委嘱及び解嘱」

について説明を求める。  

 

西村生涯学習スポーツ推進課長  

  美祢青年会議所、美祢ライオンズクラブ、美祢ロータリークラブの委員の変

更に伴う委嘱、解嘱である。  

 

岡崎教育長 

特に質疑がないことを確認し、報告第３号は承認される。  

 



岡崎教育長 

報告第４号「美祢市立秋吉台科学博物館協議会委員の委嘱及び解嘱」につい

て説明を求める。  

 

井上文化財保護課長 

  ４月１日付人事異動で美祢青嶺高等学校校長の異動があり、それに伴う委員

の委嘱、解嘱である。  

 

岡崎教育長 

特に質疑がないことを確認し、報告第４号は承認される。  

 

続いて、協議報告を各課から求める。  

 

千々松教育総務課長  

  教育総務課に関する事項として次の１点について協議報告する。  

  ・山口県都市教育長会議について  

   毎年各市が持ち回りで開催しているが、今年は美祢市が夏の会議の引き受

けとなっている。  

 

野尻教育総務課長補佐  

  本年度の夏季都市教育長会議を７月 13日、14日に美祢市で開催する。秋吉台

国際芸術村で会議を行い、会議終了後 19時より懇親会、２日目に視察を予定し

ている。懇親会は、光市を除く各市の教育長、山口県教育長、審議監に参加い

ただく。委員の皆様にも是非懇親会に参加いただきたい。次の日、江原のウバ

ーレと美祢社会復帰促進センターの視察と考えているが、委員の皆様もご興味

があれば視察の方にも参加いただきたい。    

   

岡崎教育長 

委員に出席の回答を求める。  

 

長谷川学校教育課長  

  学校教育課に関する事項として次の５点について報告・案内をする。  

  ・全国学力・学習状況調査について  

   資料は「自校採点結果」であまり当てにはしていないが、一応市の平均と

県の平均が出たのでお知らせする。山口県は全国平均＋３ポイントを目標に

掲げているが、それに沿って目標が達成できたかをこの結果を基に考えたと

きに、小学校は達成が難しいのではないかと思うが、中学生は平均以上はい

っているのではという手応えを感じている。  

  ・水泳記録会のご案内について  

   ７月 25日に開催することとしている。是非、見に来ていただきたい。  

  ・ＯＫセミナー in美祢のご案内について  



   ８月 18日に、授業アドバイザーの市川教授を招いて研修会を開く。  

  ・美祢市教育振興大会のご案内について  

   今年は８月 21日 (月 )に開催する。アトラクションとして、別府小学校が「別

府岩戸神楽舞」を行う。実践発表として、美東中学校区で行っている「みと

うこぶっちゃんネット」の活動を紹介したいと考えている。人権教育では、

大嶺中学校区が３年間、文部科学省の地域指定を受け人権教育についての取

組を進めてきたが、この取組の成果について報告をしたい。記念講演は、愛

媛大学  露口健司教授に来ていただく予定である。  

    

西村生涯学習スポーツ推進課長  

  特になし。  

 

井上文化財保護課長  

  文化財保護課に関する事項として次の２点について報告・案内をする。  

  ・下関で発見されていた恐竜卵化石について  

資料を基に、今年６月５日 (月 )に下関市商工業振興センターで行われた、

恐竜の卵化石の記者発表についての経緯を説明する。  

  ・秋吉台科学博物館ミニ特別展のご案内について  

   「四国西予ジオパークの洞窟群」というタイトルで開催している。今年１

月に博物館の洞窟の特別専門員が、洞窟写真家の後藤聡氏等と学術調査を行

い、その調査結果を基に西予市の洞窟の特徴や、秋吉台との違いについて後

藤氏の写真と共に紹介している。秋吉台から発見された新種のサンゴ化石 P

artⅢも同時開催している。  

 

石川美東事務所長  

  特になし。  

 

村田秋芳事務所長  

 秋芳事務所に関する事項として次の１点について案内をする。  

 ・公民館テニスについて  

  昨年の３月から、公民館が主催するコミスクとして公民館テニスを実施し

ている。秋芳中の生徒が小学生にテニスを教えるという内容で、３月に引き

続き８月５日に開催する。秋芳地域の小学生が、テニスを通じて秋芳中学校

が行きたい中学校になればと考える。  

 

金子事務局長  

  秋芳桂花小学校の校歌作曲と校旗について説明する。  

  ・校歌作曲について  

   全国から 31作品の応募があった。審査は美祢市秋芳北部地域統合小学校開

校準備協議会総務部会の部会員９名に、有識者として秋吉台国際芸術村の八

木村長を加え計 10名の選定委員会で第一次審査を行った。選定委員会は５月



17日に開催し協議会へ提案する３作品を選定した。その後５月 30日に統合協

議会が開催され、こちらも八木村長に参加していただき第２次審査を行った。 

 

その結果決まった曲を全員で視聴する。  

 

・校旗について  

 校旗についても当初総務部会で協議し、校章に原色を使った校旗と２色に

絞った校旗で、総務部会については２色の校旗が良いということで協議会へ

提案をした。協議会においても２色のデザインの方が重みがあって良いとい

うことで、２色のデザインを基本に校旗を製作するということで了解を得た。

縫い方や付属品といった詳細については事務局に一任いただいた。  

 

岡崎教育長  

 次回の教育委員会会議の開催について事務局に提案を求める。  

 

金子事務局長  

次回の定例教育委員会会議は平成 29年７月 28日（金）午後２時から美祢図

書館視聴覚室において開催する旨を通知。  

 

岡崎教育長  

 午後３時５分教育委員会会議の終了を告げる。  


